

El objetivo principal del encuentro regional llamado: “Buscando otros caminos para la defensa del territorio”, es encontrar estrategias para contrarrestar las políticas de ajuste estructural imperativas del Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional, y los terratenientes de nuestro país esencialmente porque nuestros recursos naturales penden de un hilo ante las llamadas políticas extractivas. Es por ello que los pueblos indígenas se han pronunciado realizando más de 50 consultas de buena fe. Sin embargo los órganos de justicia del Estado niegan o desmeritan estos procesos de democracia señalándolas de no vinculantes. Gran parte de la tierra se encuentra en pocas manos lo que hace necesario realizar cambios estructurales para garantizar su buen uso y que los campesinos tengan acceso al mismo y de esa manera asegurar el alimento para sus familias.

Anta tal situación es importante contar con las herramientas necesarias a fin de mantener la lucha por el Código Agrario y ambiental fortaleciendo la legislación agraria del país pero especialmente para resolver la conflictividad agraria y la paz en el campo de Guatemala.

Estamos dispuestos a seguir buscando a las instancias internacionales y presentar nuestras denuncias sobre la violación a los derechos humanos, presionando al estado cuando no cumpla con los mismos.

Perseguimos también que a través de este documento se puedan profundizar los saberes colectivos compartiendo y analizando el convenio 169 y la Declaración Universal de los pueblos indígenas, para fundamentar nuestra lucha por la tierra y el territorio.

Denunciamos que en Guatemala a pesar de sufrir un estado de calamidad alimentaria el actual gobierno es indolente ante los que sufren hambruna, por el contrario viene reprimiendo a los pequeños productores que han recuperado sus tierras para producir alimentos y subsistir con sus familias especialmente los niños.

Ratificamos que “Recuperar la tierra es un problema, pero es delito de lesa humanidad dejar que la gente se muera de hambre”, ante ello insistimos por la implementación de la Reforma Agraria redistributiva como un aporte al desarrollo, para erradicar el hambre, y como alternativa de rescate y defensa del territorio.



**giz** Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH



Buscando otros caminos, para la defensa y la recuperación de nuestro territorio



# Buscando otros caminos para la DEFENZA y RECUPERACIÓN del TERRITORIO



En Guatemala crece y se fortalece una Esperanza